Diaria Tirada: 1.415 1 151

Pagina: 17

Secc: LOCAL Valor: 2.809,53 € Area (cm2): 862,4 Ocupac: 97,55 % Doc: 1/1 Autor: MARTA MARTÍN GIL / ÁVILA Num. Lec: 5000



EDUCACIÓN | UNIVERSIDAD

UN CAMPUS SIEMPRE EN MARCHA

MARTA MARTÍN GIL / ÁVILA

Il 13 de marzo de 2020, hace → algo más de un año, la Uni-√versidad de Salamanca vivía un momento histórico en sus más de 800 años de vida. Ese día, la centenario universidad cerraba sus puertas para proteger la salud y las vidas de toda su comunidad educativa.

El coronavirus era ya una triste realidad en nuestro país y había que encerrarse en casa. Pero eso no impidió que la actividad lectiva siguiera en funcionamiento aunque lo hiciera, eso sí, de manera virtual.

Pero una vez finalizado el verano y con una situación algo distinta, la USAL quiso arrancar el curso 2020/2021 de manera presencial.

Presencialidad segura, eso sí. Éste es el mantra que se repite una y otra vez en todos los rincones de la Universidad de Salamanca, cuyos responsables han sumado esfuerzos para lograr que aulas y pasillos sean espacios en los que poder permanecer sin miedo a un contagio.

De todas las medidas adopta-

das sabe mucho José Luis Robles, técnico coordinador de Conserjería del Campus de Ávila. «El rector apostó desde el co-

mienzo por la presencialidad segura. Y eso nos ha supuesto un duro trabajo», comienza a expli-car a Diario de Ávila Robles, que plantea que desde el primer momento se reorganizaron los cen-

tros del campus abulense. Es él el encargado de explicarnos las muchas medidas adoptadas para lograr eso, la presencialidad segura que se mantiene desde el comienzo del curso en unas instalaciones en las que nada más llegar llama la atención la abundante señalización que indica, por ejemplo, por donde deben discurrir los flujos de personas, o dón-

La presencialidad segura es el mantra que rige el día a día de la USAL en Ávila, que mantiene su actividad gracias a un gran esfuerzo colectivo



Las aulas se han reorganizado para garantizar los aforos permitidos y la distancia de seguridad. / FOTOS: DAVID CASTRO



La cartelería y la limpieza son dos constantes en todas las instalaciones.

El uso de la calefacción también se ha visto modificado estos meses

de se encuentran instalados los dispensadores de gel hidroalcohólico, presentes en cada rincón.

«Las escaleras tienen por ejemplo sentidos de subida y bajada», prosigue con sus explicaciones Robles, que habla también de cómo se mantienen las distancias

de seguridad y de cómo se han organizado los aseos para que el máximo de personas dentro sea

«En las aulas hemos tenido que movilizar mobiliario, algo que ha sido bastante trabajoso, para poder lograr esa distancia de seguridad», abunda en su relato el responsable de Conserjería. «Los pu-pitres están señalizados en función de si se pueden o no usar y los alumnos utilizan siempre los mismos», recalca.

Como decíamos, la cartelería es una norma en todos los rincones del campus: carteles que indican sentidos de circulación, de capacidad máxima de las aulas, de recordatorios de distancia de seguridad... Todo por hacer cum-plir unas normas que, por otra parte, comparte Robles, los alumnos y profesores respetan con rigurosidad.

Mención aparte merece la ingente labor de limpieza que se desarrolla a diario en los centros del campus. «En cada cambio de clase entra en funcionamiento el servicio de limpieza y ventila-ción», asegura Robles, que expli-ca que se hace «mucho hincapié» en este trabajo y que alaba la labor tanto de los equipos de lim-pieza como de ordenanzas del centro, «siempre pendientes de que no se hagan grupos ni en los pasillos ni en el hall». Hay que agradecérselo, porque es duro es-tar encima de los chicos», reflexiona el responsable. También se lleva a rajatabla el

que alumnos y profesores no fumen en la entrada de los centros.

Y se ha modificado también el uso de la calefacción. «Al haber más ventilación, la calefacción está más horas puesta», aclara Robles, que nos descubre también que los fines de semana se deja puesta para que los edificios no pierdan su temperatura.

📶. PROMOCIÓN, INFORMACIÓN Y ORIENTACIÓN

Otro servicio que no ha parado ni un segundo

En nuestro repaso por los diversos servicios que dan forma día a día al campus abulense de la Universidad de Salamanca no podía faltar el Servicio de Promo-

ción, Información y Orientación. «Desde que comenzó en Marzo de 2020 esta situación que vivimos, el Servicio de Promoción, Información y Orientación de la Universidad de Salamanca, no ha interrumpido en ningún momento el desarrollo de su actividad, eso sí, hemos ido adaptándonos a las necesidades del momento y a las medidas de pre-sencialidad segura y protocolos establecidos por la USAL en cumplimiento de lo indicado por las autoridades sanita-rias». Así nos lo explica Mamen. «De este modo», prosigue con sus ex-

plicaciones, «la actividad presencial del

servicio se realiza con cita previa y se fomenta la resolución de consultas por correo electrónico o vía telefónica».

Por otra parte, nos aclara la responsable de este servicio, toda la actividad del mismo referida a eventos en los que se concentraba gran número de asistentes, se ha visto transformada hacia modelos virtuales, utilizando las nuevas tecnologías.

Se refiere, por ejemplo, a las Jornadas de puertas abiertas, las Jornadas y ferias de bienvenida, la Jornada informativa general para familias, orientadores y futuros estudiantes; las relacionadas con preinscripción, titulaciones y servicios de la USAL; y las charlas informativas en centros de Bachillerato y Formación Profesional.

EDUCACIÓN FÍSICA

¿Deporte on line? En la USAL es posible

¿Y cómo ha afectado todo esto al mundo del deporte en la USAL? Pues lo cierto es que bastante. Aunque, eso sí, pueden presumir de no haber parado. Hablamos con Nuria Tomé, responsable del Servicio de Educación Física y deporte, presente en los cuatro campus de la universidad.

«Hemos tenido que adaptarnos a la normativa, que ha sido muy restrictiva en nuestro campo», comienza su relato. Así, nos descubre que en deporte sólo ha podido seguir funcionando de manera pre-sencial si estaba federado, siempre sin público y siempre al aire libre.

«Y todo ha ido cambiando a lo largo de los meses», dice Tomé. De esta manera, cuando se decretó el estado de alarma, el deporte se practicaba en I USAL de manera virtual. «Y tuvimos un seguimiento bastante aceptable», reconoce la responsable de este servicio, que recuerda que en Ávila no se cuenta con instalaciones propias por lo que los alumnos hacen uso de las instalaciones municipales. «Pero este año no se han podido usar, claro», señala.

Nos habla también de cómo sí se han mantenido los servicios de asesoramiento personal en cuanto a entrenamientos. así como los seguimientos de los alumnos. «Eso se ha mantenido, aunque no de forma presencial, claro», continúa Tomé con sus explicaciones, que lamenta que en estos momentos no se estén pudiendo llevar a cabo ni las competiciones internas ni las autonómicas que deberían estar en marca. «Está todo parado porque no hay permiso para competir», dice.